

# SOCIEDAD GENERAL DE AUTORES DE ESPAÑA

~~AYUNTAMIENTO 99~~ Av. Colonia del Valle (S. G. A. E.)

TELS. 43-62-93

~~DEPTOS 193 y 110~~ 634

DELEGACION EN MEXICO

CABLES FREIRE

MEXICO. ~~EXX~~ I2. D.F. 4 de Noviembre de 1963

G. XX

75



Sr. Don. Guillermo Fernández Shaw

Claudio Cuello 60

M A D R I D .

Mi querido y admirado Don Guillermo:

Con el agrado que puede usted suponer, recibo una carta oficial de la Sociedad, en la que usted firma, como El Director General de la S.G.A.E., cargo que nadie como usted podrá hacerlo brillar, por lo que le felicito sinceramente, pues ignorando tan a certado nombramiento, lo celebro mas por lo inesperado, así como por el mensaje que trae, pues al tener usted una actividad mas - sabemos que parece que las colecciona - su estado de salud es perfecto, con promesa de durar muchisimos años, para bien de los suyos, amigos y compañeros. Dios lo quiera.

Y paso a darle noticias, referentes, a la profunda emoción que nos causó la Exposición de Productos Españoles en el Auditorio Nacional de esta Capital.

En ocasión de otras exposiciones, en distintos periodicos se afirmaba, que este Auditorio, nunca se prestaría para mostrar decorosa y elegantemente los productos de ningun país. Tenian razón entonces y tambien despues, cada vez que fuimos a ese inmenso lugar en el que han expuesto Francia, Japón, Estados Unidos, Rusia y la misma Italia. Los artistas y arquitectos de cada unos de estos países fueron vencidos por la vasta extensión, sin alcanzar ninguno un efecto de calidad, digno o hermosos.

# SOCIEDAD GENERAL DE AUTORES DE ESPAÑA

~~AYUNTAMIENTO 93~~

~~DEPARTAMENTO 416~~

~~MEXICO, D.F.~~

(S. G. A. E.)

DELEGACION EN MEXICO

TELS. 43-62-93

CABLES FREIRE

- 2 -

Causa asombro lo que han hecho los ESPAÑOLES. Desde el exterior, de altos muros blancos y bellas líneas simétricas; las taquillas y puertas de entrada dispuestas con gran habilidad, se enciende dentro de todos - aún de aquellos a los que les falte sensibilidad artística - un sentimiento de admiración, que crece y se transforma en emoción conforme van cruzando frente a los "stands" dispuestos magistralmente en el interior que cubre una superficie de treinta mil metros cuadradas. Magistralmente, y no es ninguna exageración de mi parte, pues la mismísima maquinaria pesada, en la forma en que se ha colocado y alumbrado, se convierte en algo hermoso, que vive y que palpita acompasadamente, como los grandes telares, de los que van saliendo las telas de algodón o de lana. No se escapó ningún detalle. Una de las telas de hermosa textura, es a rayas angostitas verdes, blancas y rojas; la bandera mexicana. Los pisos son de madera, como los de un palacio, pulidos y brillantes. Los "stands" tienen la debida perspectiva, medida con exactitud la distancia entre uno y otro para no restarles importancia, concentrando el interés del visitante en cada uno.

Ayer hicimos nuestra cuarta visita, y en todas las secciones, es rara la pieza expuesta que no luce el cartelito de "vendida". Hoy nos hace saber la prensa, que las transacciones hechas, se aproximan a los cuarenta millones de pesos, hasta ayer, y seguirá la mata dando.

Los días 25, 26 y 27 de Octubre, se representó en la Sala del Auditorio el primer programa de Canciones y Danzas de España, y el 29, 30 y 31, el segundo. El éxito de los dos fué inenarrable. Como me hubiera gustado, que usted y su esposa hubieran estado presentes; El tercer concierto se representará los días 12, 13, 14 y 15 de los corrientes

# SOCIEDAD GENERAL DE AUTORES DE ESPAÑA

~~AYUNTAMIENTO DE~~  
~~PROCESA COPY 118~~  
~~MEXICO D.F.~~

(S. G. A. E.)  
DELEGACION EN MEXICO

TELS. 43-62-93  
CABLES FREIRE

- 3 -

Ayer se iniciaron las funciones del Cine Español Actual, con la película intitulada "PLACIDO", que dirigió Luis Garcia Berlanga, las que seguiran hasta el día 7, y el día 8, en función de gala, asistiremos a gozar con la representación "DEL PERRO DEL HORTELANO", original de Lope de Vega.

El Secretario de Industria y Comercio inauguró la Exposición, el día anterior la visitó el Presidente López Mateos, mostrandose admirado ante el desarrollo económico de España, que se refleja en las distintas manifestaciones industriales expuestas. 150 minutos permaneció el primer mandatario en el recinto, observando detenidamente, artesanías, alta costura, maquinaria, herramientas e instrumental, pinturas y esculturas. El Presidente fué aplaudido por los expositores, que le hicieron regalos. El a su vez, aplaudió con sinceridad a un conjunto de danzas y coros de España, y probó los vinos de las más prestigiadas firmas. Uno de los regalos que más agradó al Presidente, fué una pistola calibre 25, repujada en oro, fué sacada de la vitrina por el Sr. Angel Anzate Gabilondo, diciendole que se la obsequiaba. El presidente comentó: Gracias, pero yo no me la puedo llevar ahora, porque me desarman. No tengo licencia. Creemos que si el Jefe del Ejecutivo permanece media hora más en el Auditorio, reconoce al Generalísimo Franco.

En este momento me entrega el cartero una carta del distinguido autor, Don Jesús Maria de Arozamena, en la que me hace saber, que el Consejo de Administración de la S.G.A.E., en su sesión celebrada el día 14 del actual, ha cordado por aclamación - no podia ser de otra forma - nombrar Director General de la Entidad a usted, por lo que remito mis felicitaciones, extensibles a todos los autores españoles.

# SOCIEDAD GENERAL DE AUTORES DE ESPAÑA

~~AYUNTAMIENTO 22~~  
~~REPOS. 197 y 419~~  
~~MEMOR. P. F. XXXX~~

(S. G. A. E.)  
DELEGACION EN MEXICO

TELS. 43-62-93  
CABLES FREIRE

- 4 -

Siguiendo con la ya famosa Exposición, anotaremos el completo fracaso de los "amigos" que intentaron actos de sabotaje. El día de la inauguración, esperaron que se retirara la esposa del Sr. Presidente, quiénaplaudió a los componentes de Canciones y Danzas de España con entusiasmo, para hacer estallar un artefacto explosivo, que afortunadamente no causó el daño que deseaban, pues con varios vivas a México y España, contestados por todos los asistentes, no se dió importancia al cobarde atentado, siguiendo el espectáculo con más entusiasmo. El segundo explosivo estalló el viernes poco despues de las veinte horas, en los sanitarios que están en la parte posterior del Auditorio, y fueron solicitados los servicios de las cruces Roja y verde. El único herido fué el autor del atentado. A pesar de estas desagradables actuaciones de compatriotas locos, la Exposición sigue su marcha en creciendo, pues llegan a diario miles de visitantes de todos los estados de la República, siendo una verdadera lástima, que tenga que cerrarse el próximo día 15.

Y me parece Don Guillermo que ya le he quitado mucho de su tan reclamado tiempo en su muchas nombramientos, pero creo que nuestra Patria merece esto y más.

Deseo de corazón que la tranquilidad y resignación por el cruel golpe recibido a poco de su feliz arribo a España, haya anidado tanto en usted como en su esposa, y que pronto realicen otro recorrido por el Continente Americano. Por lo menos otra visita a México si la creo probable. Que dicen ustedes al respecto?

Con cariñosos saludos a su esposa, reciba usted un fuerte abrazo de su afectísimo amigo y S.S.